

Conseil d'école du 25 juin 2021

de l'école maternelle Romain Rolland des Lilas

Début de la réunion à 18H

Présents :

Les enseignants : Alice Jacques (directrice), Sarah Savy, Sandra Barabinot, Elise Lauvernay, Nathalie Bombré, Johair Hamitouche, Anthony Julien, Garance Alran, Catherine Vittone.

Les représentants de parents élus : Sophie Laubie, Marie-Amélie Keller, Vanessa Lamiche, Myriam Letallec-Grégoire, Rafaël Meyrier, Linda Betraoui, Agathe Lepoutre.

Représentante de la mairie des Lilas : Gaëlle Giffard

DDEN (Déléguee départementale de l'Education Nationale) : Nathalie Mangin

1/ Travaux et sécurité

Sécurité : la commission de sécurité a eu lieu cette année. Un exercice incendie a été réalisé lors de sa tenue. L'évacuation a été validée. Un compte-rendu a été envoyé à la directrice de l'école élémentaire Romain Rolland, Mme Assouline.

Travaux : des demandes de points d'eau ont été faites en classe 1, 2, 3 et 5. La directrice attend le retour de la ville sur cette question et sur le chiffrage de ces travaux. Les remises en peinture des espaces de circulation sont également en attente de réponse.

Ces demandes ont déjà été formulées en fin d'année dernière. Une visite d'école a été faite avec les services techniques de la mairie en 2020. Une visite de l'école par la directrice avec la DDEN et de la représentante de la mairie au conseil d'école est programmée pour le mercredi 1^{er} juillet.

Une mise aux normes électriques de l'ancien appartement de fonction est en cours, qui sert de salle des maîtres. L'ancienne salle des maîtres est devenue la salle de repos des ATSEM.

Suite à des retours de parents et à un courrier adressé par les représentants de parents à la mairie au sujet des déchets le matin sur le parvis des écoles Romain Rolland, le nettoyage du parvis est maintenant effectué le matin avant l'arrivée des enfants. La mairie souligne que la police municipale surveille également les regroupements sur le parvis Romain Rolland.

2/ Bilan de l'année

Mme Jacques souligne que l'année a été difficile et fatigante, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur de l'école. Il y a eu de nombreuses évolutions du protocole sanitaire, auxquelles l'école a eu à s'adapter. Malgré ces règles fluctuantes, l'école a continué de fonctionner, et des projets ont été menés.

Projets et sorties :

- Prix des Incorruptibles : le vote a mis en avant le livre « Le bon côté du mur », de façon assez marquée. Dans le cadre de ce prix, qui existe au niveau national, les enfants devaient élire le meilleur livre pour leur tranche d'âge, parmi cinq livres proposés. Toutes les classes de l'école participaient à ce projet sauf la classe 2, qui avaient déjà d'autres projets.
- Cinéma : les trois classes de Petite section ont pu assister à une projection d'un programme de courts métrages au Théâtre du Garde-Chasse (suivie d'un atelier pour une d'entre elle dans le cadre du projet « Ma première séance »).
- Théâtre : une représentation d'un spectacle autour du thème du bruit dans l'environnement scolaire a eu lieu pour les cinq classes de Moyenne et Grande section (« Décibels et Tintamarre »), et tous les enfants ont pu assister à une représentation d'école (spectacle « Les ailes du sourire » le 14 juin).
- Sorties de fin d'année : sortie à la ménagerie du Jardin des Plantes pour les trois classes de Petite section (la sortie s'est bien passée malgré de fortes pluies), visite du moulin de Montfermeil le 15 juin pour deux classes de Moyenne section (classes 3 et 7), sortie prévue le 1^{er} juillet dans une ferme pédagogique toute la journée pour ces mêmes classes et sortie au zoo de Vincennes prévue sur une journée entière le 1^{er} juillet pour la classe 2 (Grande section) et la classe 5 (Moyenne-Grande section). La classe 1 n'a pas fait de sortie, l'enseignant ayant préféré travailler sur le programme pour mieux préparer sa classe de Grande section au CP. Les cars de la Ville ont été mis à disposition pour les sorties.

3/ Structure, effectifs et rentrée 2021

Départs d'Isabelle Azibane, Johair Hamitouche, Catherine Vittone, Béatrice Derouin, Garance Alran et Anthony Julien.

Arrivées à la rentrée de Mme Sauve et Mme Decaens.

Changement de direction périscolaire : Anick Touabti, qui était déjà présente sur l'école le mercredi pour le centre de loisirs, prendra la succession de Patricia Mirey à la rentrée. L'équipe d'animateurs restera sur l'école en majorité.

Une fermeture de classe a été confirmée pour l'école. Il y aura donc sept classes à la rentrée, en raison d'une baisse d'effectif prévisionnel pour la rentrée. Une baisse d'effectifs a été constatée pour les Petites sections de manière générale dans les écoles des Lilas.

Les effectifs prévisionnels à la rentrée sont de 50 enfants en Petite section, 67 en Moyenne section et 65 en Grande section, soit un total de 182 enfants (hors déménagements, car 4 départs possibles en MS et 8 en GS, soit 12 déménagements au total).

Cela donne une moyenne de 26 enfants par classe hors déménagements et 24,2 enfant par classe si tous les départs ont lieu.

Structure prévisionnelle : sont prévues pour la rentrée une classe de Petite section, une classe de Petite section/Moyenne section, deux classes de Moyenne section, une classe de Petite section/Grande section, deux classes de Grande section.

Cette structure a été prévue pour lisser au mieux les effectifs dans toutes les classes, et choisie par l'ensemble de l'équipe pédagogique. Elle pourrait évoluer en fonction des départs et arrivées de l'été.

Il y aura cinq ATSEM, les mêmes que cette année, qui restent sur l'école. Elles s'occupent prioritairement des Petites sections, des Moyennes sections le matin si possible et interviennent l'après-midi sur les levers de sieste.

Le soir, le périscolaire se terminera à 18h30 à la rentrée, comme cette année. Le mercredi, le centre de loisirs ne sera plus à l'école, mais au centre de loisirs Jean-Jacques Salles. Les représentants de parents soulignent que le centre de loisirs à l'école a été très apprécié des parents cette année. Mme Jacques souligne que le retour du centre de loisirs à Jean-Jack Salles facilitera le nettoyage et l'entretien de l'école le mercredi, et permettra aux enfants de faire une vraie coupure entre l'école le reste de la semaine et le centre de loisirs du mercredi.

La mairie souligne que l'arrivée au centre de loisirs le mercredi reste possible désormais le matin jusqu'à 9h30, et que la plage horaire le midi pour venir chercher les enfants qui restent à la demi-journée a été élargie pour ceux qui auraient des activités juste après (possibilité de récupérer les enfants à 13H15 au lieu de 13H30, mais il faut prévenir avant). La question du ramassage en bus pour le centre de loisirs est encore en suspens.

Accueil des Petites sections et rentrée :

Les parents des futurs élèves de Petite section seront reçus par demi-groupes pour une réunion collective en extérieur à l'école le lundi 28 et le mardi 29 juin à 17H30 (un parent par élève), pour une présentation générale de l'école. Des livrets de présentation de la Petite section seront remis aux parents.

Les représentants de parents seront présents également à la réunion des Petites sections, et pourront commencer à collecter les adresses mail des parents qui souhaitent être sur le listing des représentants. Ils vont aussi, en accord avec la directrice, prendre des photos de l'école pour envoyer un petit dossier de photos aux futurs parents de Petite section et permettre ainsi à leurs enfants, qui n'ont pas pu visiter l'école, d'avoir quelques images.

Les modalités de la rentrée se feront sous réserve d'un protocole sanitaire en septembre. Les représentants de parents soulignent qu'ils aimeraient pouvoir échanger avec la directrice avant la rentrée sur les modalités de celle-ci en cas de protocole, en fonction des possibilités.

La rentrée se fera sur deux demi-journées pour les Petites sections à 9h, le jeudi 2 ou le vendredi 3 septembre en demi-groupes, puis les enfants seront en classe entière le lundi.

La rentrée aura lieu aux horaires habituels (à 8H30 le jeudi 2 septembre) pour les autres. Les listes des classes seront affichées la veille de la rentrée.

4/ Bilan de la coopérative scolaire

Cette année, peu de sorties ont été possibles.

Mme Jacques souligne que la coopérative a néanmoins permis de financer des spectacles pour les classes, des tricycles, les projets et les besoins spécifiques de chaque classe à raison de 15 euros par élève et 150 euros supplémentaires pour les classes qui le souhaitent (sorties de fin d'année ou autres dépenses).

Le solde attendu en fin d'année aujourd'hui est de 4727.09 euros (les comptes de classes étant à réintégrer).

L'école aura besoin de deux représentants de parents pour signer les comptes en septembre. Sophie Laubie, présidente des représentants de parents et Virginie Aglave, trésorière, devraient être les deux parents désignés.

Les parents font par ailleurs un retour sur l'opération « Hottes de Noël » menée cette année par les représentants en partenariat avec les deux Ehpads des Lilas, avec le périscolaire de l'école et avec l'école Julie Daubié, pour venir distribuer des cartes de voeux, dessins ou petits cadeaux et bricolages fabriqués par les enfants à des personnes âgées. Les Ehpads sont revenus vers les représentants en fin d'année pour leur faire part de leur désir de prolonger cet échange intergénérationnel. La proposition est transmise aux enseignants.

Les parents proposent également aux enseignants qui le souhaitent de les mettre en relation avec l'association du potager des Lilas.

Les représentants de parents remercient les enseignants pour cette année.